

Trois jours de grève reconductible à Lille et alentours... la mobilisation continue !

Petit aperçu non exhaustif de la grève reconductible en cours dans la Métropole lilloise...

Mardi 7 mars – Journée de grève unitaire à l'appel de l'intersyndicale nationale

À Lille, de nombreuses actions et convergences ont émaillé la matinée. Ainsi, les grévistes du technicentre SNCF d'Hellemmes ont tenu à partir de 6h00 un piquet co-organisé par SUD rail et la CGT rail. Ils et elles ont été rejoint·e·s par des grévistes d'autres secteurs professionnels, et des militant·e·s d'autres organisations, comme Sud Lutte de Classes éducation. Certains de ces soutiens ont improvisé sur place un petit barrage filtrant à l'entrée du technicentre. L'union syndicale à la base était visible... et audible ! puisqu'une fanfare de lutte apportait une ambiance festive à ce piquet. Ensuite, l'union des syndiqué·e·s et non syndiqué·e·s s'est poursuivie : un groupe de grévistes de l'interprofessionnel, où l'éducation était bien représentée, est parti soutenir un tractage des enseignant·e·s grévistes et un blocage par les lycéen·ne·s en lutte devant le lycée Faidherbe... et cette convergence a été aussi rejointe par la fanfare de lutte. Un barrage filtrant a également été mis en place quelques temps au port fluvial de Lille, un autre au CRT de Lesquin, un autre encore à la zone industrielle de la Pilaterie. Un blocage de Lille 3 a aussi été organisé.



À 11h00, l'AG des cheminot·e·s appuyée par l'intersyndicale du rail CGT-SUD-UNSA a voté la reconduction de la grève le lendemain, et son ouverture à des grévistes d'autres secteurs interprofessionnels à partir du lendemain, en ajoutant à l'ordre du jour des prochaines AG des cheminot·e·s un point de partage des informations sur l'état de la mobilisation. Les cheminot·e·s grévistes ont également appelé à converger sur toutes les initiatives.

Les manifestations unitaires ont été particulièrement imposantes dans le Nord, avec le matin plus de 7 000 manifestant·e·s à Valenciennes, et à Lille entre 80 000 à 100 000 manifestant·e·s l'après-midi.

L'Assemblée générale des personnels d'Éducation en lutte dans la Métropole lilloise, soutenue par CGT, FO et SUD et des militant·e·s FSU, s'est réunie à la Bourse du travail de Lille-Fives dans la soirée et a produit un appel à reconduire la grève et à participer à toutes les manifestations, et aux actions interprofessionnelles.

Mercredi 8 mars – Journée de grève pour les droits des femmes



Le matin même, les étudiant·e·s de Lille 2 ont bloqué le campus de Moulins, avec le soutien d'enseignant·e·s grévistes de l'université et d'enseignant·e·s du second degré en grève. Le port de Lille a également été le lieu d'un barrage filtrant. L'AG des grévistes du collège Nina Simone de Wazemmes a décidé de reconduire la grève jusqu'à vendredi. L'AG des cheminot·e·s appuyée par l'intersyndicale du rail CGT-SUD-FO-CFDT a donné la parole à d'autres secteurs en lutte avec des

prises de parole de camarades de situations très diverses : jardinier-paysagiste, enseignant·e du supérieur, étudiant·e, enseignant·e du second degré, postier, facteur, travailleur/se des finances publiques, membre du collectif *Précaires en colère* (qui mène habituellement des actions sur la question de l'assurance-chômage)... Plusieurs interventions ont souligné les conséquences néfastes de la réforme des retraites pour les femmes, et l'importance de lutter tous les jours pour l'égalité femmes/hommes. En particulier, l'égalité salariale réduirait très fortement la prévision de déficit faite par le Conseil d'orientation sur les retraites. L'AG des cheminot·e·s a ensuite voté la reconduction de la grève et elle a appelé à la participation à toutes les manifestations.

Un rassemblement pour les droits des femmes, contre le patriarcat et dénonçant aussi bien les inégalités professionnelles que les violences sexuelles et sexistes a démarré l'après-midi. Il a été suivi d'une grande manifestation unitaire, intersyndicale et féministe, avec un cortège féministe énergique. La réforme des retraites pénaliserait encore plus les femmes.



Jeudi 9 mars – Appel national des organisations de la jeunesse



Des militant·e·s de SUD rail et d'autres syndicats de Solidaires dont SUD Santé-Sociaux et SUD département du Nord, de Sud Lutte de Classes éducation et des non-syndiqué·e·s ont mené une opération « barrage filtrant » au rond-point de l'Hôtel de Région, lieu symbolique puisque le président de région est membre du parti LR, fausse opposition au gouvernement des riches et des patrons, et fait tout pour accélérer l'adoption au Sénat de l'éloignement de l'âge de départ à la retraite. Cette action qui s'est très bien déroulée a été animée par la fanfare de lutte, réchauffé par des palettes, et plusieurs automobilistes ont manifesté leur soutien. Pendant ce temps, les étudiant·e·s de Lille 2 en lutte bloquaient à nouveau le campus de Moulins, avec le soutien de sections CGT, d'enseignant·e·s grévistes de l'université dont la section SUD éducation 59, et de personnes non syndiqué·e·s de différents secteurs ou du collectif *Précaires en Colère*. Une bonne partie des grévistes qui avaient été délogé·e·s du rond-point (dans le calme), sont arrivé·e·s au campus Moulins en manifestation et en fanfare. Le préfet a décidé de la fermeture du campus jusqu'à lundi. Le doyen de l'université a annoncé la mise en place de cours en distanciels, ce qui n'est pas entièrement possible et reste contraire à une décision du CA de l'université.

À l'AG des cheminot·e·s, soutenue par l'intersyndicale CGT - SUD - FO - CFDT, toujours ouverte aux grévistes de l'interprofessionnelle, on a appris que 2 TER sur 5 et 1 TGV sur 2 seulement circulaient, indice d'une grève solide. L'AG a reconduit la grève et appelé à participer au rassemblement de la jeunesse de l'après-midi et à la Marche pour le Climat vendredi. L'importance de discussions sur les lieux de travail a été soulignée.

Un rassemblement d'étudiant·e·s a eu lieu l'après-midi à l'appel de l'UNEF et d'autres organisations de jeunesse, avec des grévistes représentant différents secteurs en lutte.

La lutte continue !

Continuons la grève, participons aux actions et manifestations interprofessionnelles contre la réforme des retraites du président des très riches, négative pour presque tou·te·s et encore plus pour les femmes.

Ne perdons pas notre vie à la gagner !

Vendredi 10 mars

Une action de diffusion au moins est prévue dès le matin 6h00.

Grève et Marche pour le Climat : 14h00 porte de Paris à Lille

**AG de l'éducation de la Métropole lilloise : 18h00 Bourse du Travail de Lille-Fives
174, boulevard de l'Usine, salle polyvalente**

Samedi 11 mars

Manifestation unitaire à l'appel de l'intersyndicale : informations à venir
Discussion ouverte et soirée festive après la manifestation organisée par l'Offensive, 41, rue de Valmy à Lille.

Lundi 13 mars

Seconde semaine de grève reconductible à construire

Mercredi 15 mars

Manifestation unitaire à l'appel de l'intersyndicale : informations à venir

La prochaine Assemblée générale des Cheminot·e·s ouverte à l'interprofessionnelle se tiendra le lundi 13 mars à 11h00 à la gare Lille-Flandres, voie 0.